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【教育委員会議事録】平成３０年４月定例会 
 

 

開催日時 平成３０年４月２０日（金） ９：３０～１０：３０ 

開催場所 下関市教育センター ３階中研修室  

出席委員の氏名  

児玉 典彦（教育長） 

小田 耕一（教育長職務代理者） 

藤井 悦子 

吉村 邦彦 

伊東 まさ子 

欠席委員の氏名 欠席なし 

委員及び傍聴人を除 

くほか議場に出席し 

た者の氏名 

教育部長  萬松 佳行  

教育部理事   野田 広志 

教育部次長  木下 満明 

教育部次長（教育政策課長） 藤田 信夫 

教育部参事   沖吉 洋一郎 

教育部参事   稲田 浩宣（菊川総合支所次長） 

教育部参事   藤本 秀平（豊田総合支所次長） 

教育部参事   小野 洋一郎（豊浦総合支所次長） 

教育部参事   西島 一明（豊北総合支所次長） 

学校教育課長  藤田 淳史 

教育研修課長  三井 清  

学校支援課長  大賀 健  

学校保健給食課長  山本 匡章 

教育指導監（生徒指導推進室長） 瀬下 信二 

生涯学習課長  異儀田 正康  

文化財保護課長 髙森 俊明  

図書館政策課長 和田 守正 

美術館館長  中村 美幸 

歴史博物館長  町田 一仁 

土井ヶ浜遺跡・人類学ミュージアム館長  松下 孝幸 

下関商業高等学校事務長  冨田 智雄 

菊川教育支所長  山本 洋美 

豊田教育支所長  石田 正成 

豊浦教育支所長  日吉 克浩 

豊北教育支所長  西村 敬教 

教育政策課主幹  田村 尚美 

教育政策課長補佐 村田 浩樹 

教育政策課主任  峰岡 優介 

傍聴人の数 傍聴人なし 
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【開会の宣告】 

児玉典彦(教育長) 

それでは皆さん、おはようございます。まず、会議の前に４月１日付で私が教育長に任命され

ましたので、一言ご挨拶を申し上げます。もう何度もお話をしましたが、私が教育長に任命され

たということは、それなりに使命があったものと思っています。まず第一に、学校現場の負担軽

減を図って先生方に一生懸命そして気持ちよく働いてもらう、そのことによって子供たちが学び

に夢中になり、そうして学びの街・下関をつくっていきたいと思っていますので、どうかよろし

くお願いします。ただ、私は行政経験が３年しかありません。学校現場のことはわかりますが、

それ以外のことはよくわかりません。これから、しっかり勉強していこうと思いますので、どう

かご指導のほど、よろしくお願いします。 

次に、４月１日から新たに教育委員に就任されました小田委員さんにご挨拶をお願いします。 

 

小田耕一(教育長職務代理者) 

みなさん、おはようございます。４月１日に辞令をいただきました小田耕一と申します。平成

２９年３月に市立豊田中学校を退職いたしまして、1 年間は農業に軸足を置きまして、現在は宇

部西高等学校で通級指導開始に関わる仕事をさせていただいております。新たに教育委員に任命

されて、皆様にご迷惑をお掛けすることもございますが、精一杯児玉教育長をお助けできるよう

務めてまいりたいと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

続いて、本日付けで新たに教育委員に就任されました吉村委員さんにご挨拶をいただきます。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

おはようございます。本日付で教育委員に任命されました吉村邦彦でございます。私は普段は

自営業をやっておりまして、自分のことで精一杯ですけど、この二十数年間、4 人の息子のＰＴ

Ａ活動に携わっていました。これから、教育行政のことも、子ども達のこともそうですが、下関

には優れた文化遺産が多くございますので、そのような所も含めて、何かお役に立てればなと思

っております。これからよろしくお願いします。 

 

児玉典彦(教育長) 

それでは、次に事務局職員の紹介をお願いしたいと思います。 

 

萬松佳行(教育部長) 

一同、礼。おはようございます。それでは私の方から 4 月 1 日付の人事異動に伴います職員の

紹介をさせていただきます。人数が多いので、２回に分けてご紹介させていただきます。 

最初に私から、教育部長の萬松でございます。よろしくお願いします。 

教育部理事で、部次長の事務取扱の野田広志です。 

 

野田広志(教育部理事) 

 野田と申します。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 続いて、教育部次長の木下満明です。 

 

木下満明(教育部次長) 

 木下でございます。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 教育部次長、教育政策課長事務取扱の藤田信夫です。 
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藤田信夫(教育部次長教育政策課長事務取扱) 

 藤田でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 教育部参事の沖吉洋一郎です。 

 

沖吉洋一郎(教育部参事) 

 沖吉でございます。引続きよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 学校教育課長の藤田淳史です。 

 

藤田淳史(学校教育課長) 

 藤田でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 教育指導監、生徒指導推進室長事務取扱の瀬下信二です。 

 

瀬下信二(生徒指導推進室長) 

 瀬下でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 教育研修課長の三井清です。 

 

三井清(教育研修課長) 

 よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 学校支援課長の大賀健です。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 大賀と申します。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 学校保健給食課長の山本匡章です。 

 

山本匡章(学校保健給食課長) 

 山本です。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 生涯学習課長の異儀田正康です。 

 

異儀田正康(生涯学習課長) 

 異儀田でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 文化財保護課長の髙森俊明です。 
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髙森俊明(文化財保護課長) 

 髙森でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 一同、礼。（一回目 終わり） 

 一同、礼。（二回目 始まり） 

 それでは、続けてご紹介させていただきます。 

 図書館政策課長の和田守正です。 

 

和田守正(図書館政策課長) 

 和田です。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 美術館長の中村美幸です。 

 

中村美幸(美術館長) 

 中村です。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 歴史博物館長の町田一仁です。 

 

町田一仁(歴史博物館長) 

 町田でございます。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 土井ヶ浜遺跡・人類学ミュージアム館長の松下孝幸です。 

 

松下孝幸(土井ヶ浜遺跡・人類学ミュージアム館長) 

 松下でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 下関商業高等学校事務長の冨田智雄です。 

 

冨田智雄(下関商業高等学校事務長) 

 冨田です。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 菊川教育支所長の山本洋美です。 

 

山本洋美(菊川教育支所長) 

 山本です。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 豊田教育支所長の石田正成です。 

 

石田正成(豊田教育支所長) 

 石田でございます。どうぞよろしくお願いします。 
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萬松佳行(教育部長) 

 豊浦教育支所長の日吉克浩です。 

 

日吉克浩(豊浦教育支所長) 

 日吉でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 豊北教育支所長の西村敬教です。 

 

西村敬教(豊北教育支所長) 

 西村でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 次からは、教育委員会の参事になります。４つの総合支所の次長が教育委員会の併任となって

おりますので、ご紹介いたします。 

菊川総合支所次長の稲田浩宣です。 

 

稲田浩宣(菊川総合支所次長) 

 稲田と申します。どうぞよろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 豊田総合支所次長の藤本秀平です。 

 

藤本秀平(豊田総合支所次長) 

 藤本です。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 豊浦総合支所次長の小野洋一郎です。 

 

小野洋一郎(豊浦総合支所次長) 

 小野でございます。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 豊北総合支所次長の西島一明です。 

 

西島一明(豊北総合支所次長) 

 西島です。よろしくお願いします。 

 

萬松佳行(教育部長) 

 以上でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 一同、礼。 

 

【署名委員の指名】 

児玉典彦(教育長) 

それでは教育委員会４月定例会を開催いたします。本日は、教育委員の皆さん全員お揃いです

ので、会議は定数を満たしていることを報告いたします。本日の議事録の署名は藤井委員、吉村

委員にお願いします。 

本日の日程は、日程１の議案が追加１件と併せて２件、日程２の専決の報告が２件、日程３の

報告事項が７件、日程４その他となっています。この日程に関して最初に委員の皆さんにお諮り
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をしたいと思います。報告事項「下関市立学校適正規模・適正配置事業の進捗状況について」こ

れについては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定により、会議を

公開しないこととしたいと存じますが委員の皆様よろしいでしょうか。 

 

（はい） 

 

それでは報告事項「下関市立学校適正規模・適正配置事業の進捗状況について」は非公開とし、

議事録についても非公開といたします。よろしいでしょうか。 

 

（はい） 

 

また、非公開とすることにいたしました報告事項は日程４その他が終わった後に審議を行うこ

とといたしたいと存じますが、皆様それでよろしいでしょうか。 

 

（はい） 

 

児玉典彦(教育長) 

それではそのように進めてまいります。 

 

【教育長報告】                                     

児玉典彦(教育長) 

では、議案第１７号の審議に入る前に、教育長報告を行います。 

４月１日から教育長に就任しまして、第一週は挨拶回りや来客の対応等でとても忙しかったで

す。まず、そういうあいさつ回りや来客等の対応で私が感じたのは、教育は社会全体で支えられ

ているのだな、ということを、痛感しました。 

４月１２日は長成中学校で、命の授業として腰塚氏の講演を聴きました。腰塚氏の伝えようと

する思いの強さに大変感銘を受けました。私も去年、随分講演をさせてもらいましたが、「こうや

って講演をすると、子供たちに伝わるな」と大変勉強になりました。この腰塚氏の講演は、続け

ていきたいなと思いました。 

命の日の１３日午前中は、安部直美さんのお墓に行きお参りをしました。それから、ご自宅に

お邪魔をして線香をあげて冥福を祈ってまいりました。十数年たっても、遺族の悲しみは癒えな

いのだなということをこのときも強く思いました。命の日は、これからも継続していきたいなと

思ったところです。 

午後は安岡中学校で私が講演をしました。久しぶりに中学生を前にして、とてもワクワクとい

うかうれしくとても気持ちが浮き立つような、中学校の教員に戻ったような気持ちがしました。

ただ私の下手な講演ですけど、子どもたちは一生懸命聴いてくれてとても嬉しかったことを覚え

ています。 

１４日は、東行庵の東行忌に参加しました。同じような行事が１４日に新地町でもありました。

そちらには、萬松部長に出席してもらいましたが、そこで他県の方が続けて参加しているという

ことを聞いたのですが、萬松部長さん、報告してもらえますか。 

 

萬松佳行(教育部長) 

１４日午前中、新地にある高杉晋作の終焉の地にて、毎年新地の自治会長さんが主催で慰霊祭

を行っております。教育長からも話がありましたけど、自治会長さんや市議会議員さんも２名い

らっしゃいました。他県からいらっしゃった二十代の若い女性の方が、確か栃木県の方だったで

すけど、７年連続で毎年４月１４日に新地の方の慰霊祭に来ておられるということでした。お坊

さんの読経があった後に焼香があるのですが、そのお２人も指名焼香ということで名前も呼ばれ

て焼香されておられました。７年続けて二十代の方が来られるというのに本当にびっくりしまし
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て周りの来られている来賓の方もびっくりしておられました。以上でございます。 

 

児玉典彦(教育長) 

ありがとうございました。他県の方がこのようにわざわざやってこようというような、そうい

う遺産と呼べるようなものが残っている下関です。是非このことを子ども達や市民に周知して、

こういう行事に参加してもらう手立ては無いかなと感じています。是非教育委員会で知恵を絞っ

て、こういった行事に参加する子供が増えるといいなと思っています。 

４月１７日に市町の教育長会議に出ました。朝９時から５時１５分までずっと会議や研修があ

って疲れましたが、それぞれの教育長さんの思いに触れることができて、私も頑張らなければな

らないと思ったところです。 

以上で教育長報告を終わります。何か質問がございますか。 

無いようでしたら、日程１の議案審議に入ります。 

 

【議案審議】 

議案第１７号 教育功労者表彰（篤行表彰）について  

児玉典彦(教育長) 

議案第１７号「教育功労者表彰（篤行表彰）について」、教育政策課、お願いします。 

 

藤田信夫(教育部次長・教育政策課長) 

教育政策課でございます。よろしくお願いいたします。議案第１７号「教育功労者表彰（篤行

表彰）について」ご説明いたします。資料は２ページでございます。本件につきましては、下関

市教育委員会表彰規則第７条の規定に基づき、教育功労者を決定しようとするものでございます。

表彰規則第７条というのは、表彰の決定は教育委員会が行うという規定でございます。このたび

は規則第５条第４号により、生涯学習課長から内申があった後、３月２７日に開催いたしました

選考委員会において候補者として選考され、本日議案として提出させていただいたものでござい

ます。委員の皆様にはあらかじめ選考委員会における資料を別冊でお配りしております。 

内容につきましては、奥野 丞（おくの じょう）様より、公民館活動の充実に資することを

願われ、下関市立吉見公民館に対し、価格にして８１万円相当のオーディオ機器一式の寄附があ

ったものでございます。オーディオ機器の写真につきましては、選考委員会資料の３ページにご

ざいます。こちらをご寄贈いただいたものでございます。説明については以上でございます。ご

審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。只今の説明について、ご質問・ご意見がありましたらどうぞ。 

特にないようでしたら、議案第１７号について承認としてよろしいですか。 

 

(はい) 

 

児玉典彦(教育長) 

 それでは承認といたします。 

 

【議案審議】 

議案第１８号 下関市立美術館協議会委員の解嘱及び委嘱について 

児玉典彦(教育長) 

続きまして議案第１８号「下関市立美術館協議会委員の解嘱及び委嘱について」、美術館、お願

いします。 

 

中村美幸(美術館館長) 

 美術館でございます。よろしくお願いいたします。議案第１８号「下関市立美術館協議会委員
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の解嘱及び委嘱について」ご説明いたします。資料３ページをご覧ください。博物館法第２１条

及び下関市立美術館の設置に関する条例第１１条の規定に基づき下関市立美術館協議会委員のう

ち柳江利章氏を解嘱、そして山住英朗氏を新たに委嘱したく、議案を提出するものでございます。

提案理由でございますけれども、下関市中学校教育研究会美術部会長の改選に伴うものでござい

ます。任期は平成３０年４月２０日から平成３１年８月３１日までとなっております。以上、ご

審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。ご質問・ご意見があればどうぞ。 

特に無いようでしたら議案第１８号について承認としてよろしいですか。 

 

(はい) 

 

児玉典彦(教育長) 

 それでは承認といたします。 

 

【専決の報告】 

下関市青少年補導センター運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

 

児玉典彦(教育長) 

 続いて、日程２の報告に参ります。まず、専決の報告「下関市青少年補導センター運営協議会

委員の解嘱及び委嘱について」、生涯学習課、お願いします。 

 

異儀田正康(生涯学習課長) 

 生涯学習課でございます。専決の報告「下関市青少年補導センター運営協議会委員の解嘱及び

委嘱について」ご説明させていただきます。資料の５ページをご覧ください。本市教育委員会は、

青少年補導センターの運営について調査協議すること及び非常駐下関市青少年補導委員の候補者

を推薦することを目的として下関市青少年補導センター運営協議会を設置しております。本件は

人事異動及び役員改選等に伴う協議会委員の委嘱替えでございます。６ページの名簿をご覧くだ

さい。名簿の解嘱欄にあります４名の委員を、３月３１日付で解嘱、その後任として委嘱者欄の

４名の委員を委嘱いたしました。任期は前任者の残任期間の平成３０年４月１日から平成３１年

３月３１日まででございます。以上報告いたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。ご質問等、何かございますか。 

無いようでしたら本件について、報告済みといたします。 

 

【専決の報告】 

下関市社会教育委員の解嘱及び委嘱について 

児玉典彦(教育長) 

 続きまして、「下関市社会教育委員の解嘱及び委嘱について」、引き続き生涯学習課、お願いし

ます。 

 

異儀田正康(生涯学習課長) 

 引き続きまして生涯学習課でございます。専決の報告「下関市社会教育委員の解嘱及び委嘱に

ついて」ご説明させていただきます。資料の７ページをご覧ください。本市教育委員会は、社会

教育法第１５条、並びに下関市社会教育委員条例第２条の規定に基づき下関市社会教育委員２０

名を設置しております。この度４月１日付の教職員の人事異動により、下関市小学校長会の山路

康正校長先生がご退職になりましたので３月３１日付で委員を解嘱し、新たに小学校長会の安宅
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正哉校長先生を４月１日付で委員として委嘱いたしました。任期は前任者の残任期間の平成３０

年４月１日から平成３１年５月３１日まででございます。以上報告いたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。ただいまの報告について委員の皆様、何かございますか。 

無いようでしたら本件について、報告済みといたします。 

 

【報告事項】 

耐震化事業（菊川中学校体育館耐震化）について 

児玉典彦(教育長) 

続きまして、報告事項に入ります。「下関市立学校適正規模・適正配置事業の進捗状況について」

は、先ほど申したように、最後に回させていただきます。 

まず、「耐震化事業（菊川中学校体育館耐震化）について」、学校支援課、お願いします。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 学校支援課でございます。よろしくお願いします。菊川中学校体育館の耐震化事業についてご

報告いたします。資料８ページをお願いいたします。新菊川体育館供用開始に伴い、菊川総合支

所地域政策課所管の菊川体育館が平成３０年度から学校施設として教育委員会に所管替えされ、

菊川中学校体育館となります。学校施設として使用していくには、地震災害における学校施設の

倒壊防止、生徒の安全な教育環境の確保が必要となるため、耐震化工事を行うものであります。

菊川中学校体育館の施設概要ですが、床面積が１，３９３．９９㎡、構造は鉄骨造の二階建てで

ございます。整備スケジュールにつきましては平成３０年度に耐震診断と補強計画策定業務を行

い、平成３１年度に実施設計、平成３２年度に耐震補強工事を行う計画としております。以上、

菊川中学校体育館耐震化事業についてご報告です。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。委員の皆様、ご質問・ご意見があればどうぞお願いします。吉村委

員、どうぞ。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

 私は工事のことはよくわからないので、それに関する質問ですがよろしいですか。整備スケジ

ュールが３年計画ということで、３年かかるというのはやはり予算の関係もあるのでしょうけど

も、そこを説明していただけたらと思います。 

 

児玉典彦(教育長) 

 学校支援課、お願いします。 

 

大賀健(学校支援課長) 

予算の関係でございます。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

 分かりました。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 補足説明しますと、まず耐震の診断を行いまして、耐震性があるかどうかということを確認い

たします。これで基準値を満足していれば耐震工事は行わないということになりまして、その結

果を受けまして、次年度に実際に行う工事を設計いたします。その後、実際の工事に移っていく

ということになります。菊川中学校に関しましては、耐震補強工事とは別に非構造部材といいま

して、高さが６ｍ・２００㎡以上の天井が落ちるというようなことがあってはいけないので、非
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構造部材の撤去工事も行うようにしております。以上です。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

 菊川には断層があると言われていますので、できるだけ早く実施していただけらと思います。 

 

児玉典彦(教育長) 

という意見ですので、学校支援課の方でよろしくお願いします。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 はい。 

 

児玉典彦(教育長) 

 他には。よろしいですか。無いようでしたら、本件については報告済みといたします。 

 

【報告事項】 

小・中学校教育環境整備事業（トイレ洋式化、扇風機設置）について 

児玉典彦(教育長) 

続きまして、「小中学校教育環境整備事業（トイレの洋式化・扇風機設置）について」、学校支

援課、お願いします。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 引き続きまして、小中学校教育環境整備事業についてご報告いたします。資料９ページをお願

いいたします。まず、トイレの洋式化については、児童・生徒が１日の大半を過ごす学校生活の

中で、日々欠かせないものはトイレであり、一般家庭で洋式トイレが普及し、和式トイレの使い

方に慣れていない子供たちにとって、利用することがストレスになり、トイレを我慢することで

体調を崩すこともあります。この事業は、安心してトイレが使える環境を整備するもので、従来

から教育委員会の整備方針として、校舎の各フロアに男女１箇所以上の洋式トイレの設置に取り

組んでおりました。平成２９年度からは、小中学校教育環境整備として事業化し、本格的に整備

に着手いたしましたが、事業完了を前倒しし、平成３０年度に残りの小学校３０校６７フロア・

中学校１３校３９フロアについて整備し、当初の目標を達成いたします。 

続きまして、扇風機の設置事業については、児童・生徒が学びやすい教育環境を整備するため、

夏季の暑さ対策として普通教室等に、原則壁掛け型の扇風機を設置するものであります。平成２

８年度から４年間の事業計画で設置を行ってまいりましたが、事業完了を前倒しし、こちらの事

業についても平成３０年度に残りの小学校４６校の１年から４年生の３６７教室・中学校２０校

の１年生の教室を中心に９７教室に設置し、当初の目標を達成いたします。扇風機の使用で室温

を下げることはできませんが、教室内の空気の循環を促すことで体感的に涼しさを感じることが

できるとの結果を、昨年設置した学校のアンケートにおいて得ております。以上、小中学校教育

環境整備事業についてでございます。以上です。 

 

児玉典彦(教育長) 

 はい、ありがとうございました。委員の皆さん、何かご質問・ご意見ありますか。藤井委員。 

 

藤井悦子(教育委員) 

 計画を前倒しして完了することは、子供たちにより良い環境を早く提供できて、大変うれしく

思っております。これからもよろしくお願いします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。他はよろしいですか。それでは、本件につきまして報告済みといた

します。 
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【報告事項】 

王司小学校校舎の増築について 

児玉典彦(教育長) 

続きまして「王司小学校校舎の増築について」、同じく学校支援課、お願いします。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 続きまして、「王司小学校校舎の増築について」ご報告いたします。資料１０ページをお願いい

たします。王司小学校は児童が増加しており、特別教室を普通教室に転用し、教室不足に対応し

てきたため、他校に比べて特別教室が少なく、転用可能な教室がない状態であります。さらに平

成２９年５月の児童数と住民基本台帳による児童数予測により、平成３１年度と平成３４年度に

１教室不足するおそれがあります。児童数は、平成２７年から２９年にかけて増え続けているた

め、さらに教室が不足する可能性があります。適切な教育環境を確保するため、２教室の校舎を

賃貸借で調達するものであります。施設の概要は、床面積１６２㎡、構造は軽量鉄骨造の平屋建

です。整備スケジュールは、平成３０年９月に校舎を建て始め、平成３１年３月に校舎の引き渡

しを受けることとしております。なお、賃貸借期間は６０月で契約満了後の平成３６年３月に無

償譲渡を受ける計画としております。以上が王司小学校校舎増築についてご報告です。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。ご質問等ございますか。藤井委員。 

 

藤井悦子(教育委員) 

 王司小学校の児童が増えているというのは、何らかの環境変化等の理由があるのでしょうか。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 郊外に団地等ができまして増えているというような状況でございます。 

 

藤井悦子(教育委員) 

 先日、王司小学校へ行ったのですが、地域の方が学校に出入りしていてコミュニケーションを

とっていました。これから先も児童数が増加傾向にあると思うのですが、その場合は、別の校舎

を借りる等の対策はあるのでしょうか。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 子供の数の推移を見ながら対応していく形で考えております。 

 

藤井悦子(教育委員) 

 分かりました、ありがとうございます。 

 

児玉典彦(教育長) 

 吉村委員。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

 今回新たに建築する校舎は、普通教室ですか。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 普通教室でございます。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

 平屋の軽量鉄筋だと相当暑い・寒いと思うのですけど、この教室は扇風機設置計画の中には含
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まれているのでしょうか。 

 

大賀健(学校支援課長) 

 入っております。 

 

吉村邦彦(教育委員) 

 分かりました。 

 

児玉典彦(教育長) 

 他にはよろしいですか。無いようでしたら、本件について、報告済みといたします。 

 

【報告事項】 

下関市青少年問題協議会委員の解嘱及び委嘱について 

児玉典彦(教育長) 

それでは、続きまして「下関市青少年問題協議会委員の解嘱及び委嘱について」、生涯学習課、

お願いします。 

 

異儀田正康(生涯学習課長) 

 生涯学習課でございます。報告事項「下関市青少年問題協議会委員の解嘱及び委嘱について」

ご説明させていただきます。資料の１１ページをお願いいたします。本市は青少年の指導、育成、

保護及び矯正に関する総合的施策の樹立についての調査審議、施策の適切な実施のための連絡調

整を図るために、下関市青少年問題協議会を設置しております。青少年問題協議会委員につきま

して、人事異動及び役員改選等に伴う、前任委員の解嘱並びに後任委員の委嘱、任命を行いまし

た。１２ページの委員名簿をご覧ください。名簿の解嘱者欄にあります４名の委員の解嘱、その

後任として委嘱者欄の４名の委員の委嘱をいたしました。任期は前任者の残任期間の平成３０年

４月１日から平成３１年６月３０日まででございます。以上ご報告いたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。委員の皆さん、何かございますか。よろしいですか。 

無いようでしたら、本件について、報告済みといたします。 

 

【報告事項】 

下関市青少年補導委員の解嘱及び委嘱について 

児玉典彦(教育長) 

続きまして、「下関市青少年補導委員の解嘱及び委嘱について」、生涯学習課、お願いします。 

 

異儀田正康(生涯学習課長) 

続きまして、報告事項「下関市青少年補導委員の解嘱及び委嘱について」ご説明させていただ

きます。資料の１３ページをお願いいたします。本市は問題青少年の早期発見・早期補導等の活

動をするため、下関市青少年補導委員を設置しております。青少年補導委員につきましても、教

職員の人事異動等により委嘱替えを行っております。資料の１４ページをご覧ください。名簿の

解嘱者欄にあります、２５名の委員の解嘱、その後任として委嘱者欄の２５名の委員の委嘱をい

たしました。任期は前任者の残任期間の平成３０年４月１日から平成３１年５月３１日まででご

ざいます。以上ご報告いたします。 

 

児玉典彦(教育長) 

 委員の皆さん、何かございますか。藤井委員。 
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藤井悦子(教育委員) 

下関市青少年補導委員の委嘱替え人数が２５名ということなのですが、できましたら２名ぐら

い増員して旧郡部の方も入れていただきたいなと思っています。今の子供たちを取り巻く社会と

いうのも、実に広域化していますので、やはり旧市内だけではなくて、旧郡部から情報交換の意

味でも補導委員がおられたいいなというのを感じております。よろしくお願いいたします 

 

児玉典彦(教育長) 

 生涯学習課。 

 

異儀田正康(生涯学習課長) 

ただいま貴重なご意見をいただきましたので、今後検討していきたいと思います。ありがとう

ございました。 

 

児玉典彦(教育長) 

その他はよろしいですか。では、本件について、報告済みといたします。 

 

【報告事項】 

日本遺産「関門“ノスタルジック”海峡～時の停車場、近代化の記憶～」 

認定１周年記念イベントの開催について 

児玉典彦(教育長) 

 それでは続きまして、「日本遺産『関門“ノスタルジック”海峡～時の停車場、近代化の記憶～』

認定１周年記念イベントの開催について」、文化財保護課、お願いします。 

 

髙森俊明(文化財保護課長) 

 文化財保護課でございます。よろしくお願いいたします。報告事項「日本遺産『関門“ノスタ

ルジック”海峡～時の停車場、近代化の記憶～』認定１周年記念イベントの開催について」ご報

告いたします。資料１６ページ並びに、本日配付させていただきました資料のチラシをご参照い

ただけたらと思います。本市と北九州市が連携し、関門地域の今日的魅力とは何かという視点で

作成いたしました日本遺産のストーリー「関門“ノスタルジック”海峡～時の停車場、近代化の

記憶」が、平成２９年４月２８日に文化庁より日本遺産として認定され、早や１年が経過いたし

ました。今回のイベントは、日本遺産認定１周年を記念するとともに、認定から今日までの取り

組みの成果の一部を紹介し、関門地域に加わった新たなブランド価値をより多くの方々に知って

いただくために開催するものでございます。開催日時は４月２２日（日）午前１０時から午後４

時３０分まで、場所はシーモール２階のサンパティオ広場でございます。イベントの主な内容と

いたしましては、午後２時３０分から特設ステージにおきまして、一昨日の４月１８日に、関門

ノスタルジック海峡の日本遺産認定を記念いたしまして発売されました、オリジナルフレーム切

手の下関北九州両市長への贈呈式、そして午前１１時・午後１時・午後３時の計３回、構成文化

財でありますバナナのたたき売りと猿回しのコラボレーションステージを開催しております。ま

たＰＲブースにおきましては開催期間中、関門“ノスタルジック”海峡ホームページや構成文化

財でありますフグ料理のデジタルブック、同じく構成文化財であります長州藩下関前田台場跡の

ＶＲコンテンツなどの紹介と体験などを行っております。なお、同じくシーモール２階のピアモ

ールにおきまして、４月２１日の土曜日から２７日の金曜日までの間、日本遺産関門“ノスタル

ジック”海峡認定１周年記念のパネル展をあわせて開催いたしております。いずれのイベントも

無料でございますので、多くの皆様方のご来訪をお待ち申し上げております。以上ご報告いたし

ます。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。ご意見ご質問があればどうぞ。よろしいですか。それでは本件は、

報告済みといたします。 
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【その他】 

児玉典彦(教育長) 

 では、「日程４ その他」でございますが、何かございますか。伊東委員。 

 

伊東まさ子(教育委員) 

 今朝の山口新聞から、海峡まつりの着付けが行われるということで記事が１つありました。お

天気に恵まれて無事盛会に終わること祈っております。 

それともう１つ、元学校支援課に所属されていた重富勇哉さんが、来月下関ボートでデビュー

されるということで、もしかしたら皆さんご存知の方もいらっしゃるかなと思ったのですけれど

も、記事の中に「退職の際、教育長をはじめ多くの職員の方に声をかけていいただいた」という

ことや「これからまた意欲的に頑張りたい」ということが掲載されていました。また応援できた

らと思っております。 

それともう１件ですけれども、波佐間先生がフェイスブックに上げていたので、ちょっとここ

でお知らせ・お誘いをしたいと思います。早目に来て資料やチラシがないか見てみたのですけれ

ども、たまたま無かったということで、口頭でお伝えします。５月１１日午後７時から９時まで、

桜山小学校において維新１５０年記念講演といたしまして、「偉人の志」という題で水谷さんとい

う方が講演されるそうです。私もスケジュールが空いているので、楽しみにして聴きに行くつも

りですので、また来月ご報告できたらと思っています。以上です。 

 

児玉典彦(教育長) 

 ありがとうございました。他に何かございますか。 

無ければ次回の日程ですが、５月の教育委員会定例会は、５月２５日（金）午前９時３０分、

下関市教育センター３階中研修室で開催の予定です。委員の皆さん、よろしいでしょうか。 

 

(はい) 

 

【報告事項】 

下関市立学校適正規模・適正配置事業の進捗状況について 

 

下関市教育委員会会議規則第１７条ただし書きの規定により、非公開 

 

【閉会の宣告】 

児玉典彦(教育長)  

 これで、本日の議事等をすべて終了いたしました。それではこれで定例会を終了します。お疲

れ様でした。 

 

(お疲れ様でした) 

 

署名 

 教 育 長            

 署名委員            

 署名委員            

 作成職員                    


